

tn: de La Rinconada

Apretado calendario de actividades para la Navidad

Este año los ciudadanos podrán recorrer un Circuito de Belenes diseñado por el Ayuntamiento



Frente común contra el desempleo

● Gobierno central, Junta de Andalucía y Ayuntamiento aprueban medidas que fuercen la activación económica y la generación de empleo global

● Más de seis millones de euros para obras y la implementación de diez líneas de apoyo para desempleados de diferentes perfiles resumen la acción en La Rinconada

Pág. 5

El Ayuntamiento recibe ocho propuestas para acometer la reforma de la futura Feria de La Unión

A mediados de enero se conocerá el proyecto ganador del concurso de ideas



Pág. 8

La Azucarera empieza el proceso de desmontaje que durará hasta septiembre de 2010

Servicio de Atención al Ciudadano
Atención al Ciudadano S

902 479 579
coste reducido de la llamada

FOMENTO



La ministra de Fomento visita las obras de la SE-40 en la localidad

La ministra de Fomento, Magdalena Álvarez, acudió la semana pasada a Sevilla para ofrecer novedades sobre el proyecto de carreteras más importante de la corona metropolitana de la ciudad. La SE-40, cuyo comienzo de obras unirá La Rinconada (en el entorno de la Nacional IV) con Alcalá de Guadaíra,

estará al 75 por ciento de su ejecución el próximo año.

Álvarez nombró como significativo el puente que sobrevolará el Guadalquivir en el paso de La Algaba hacia La Rinconada, donde conectará con la autovía de acceso Norte a la altura del nodo logístico de Majaravique.

Durante la visita de la ministra, el alcalde, Javier Fernández, tuvo ocasión de compartir los detalles del nuevo apeadero de Cercanías que la empresa pública dependiente de Fomento, ADIF, construirá en San José y en la que se invertirán cerca de tres millones de euros.

A fondo

"Al desempleo se combate con la reactivación de la actividad económica, con inversiones decididas y con la inyección a empresas que generen necesidad de mano de obra"

El Gobierno local planta cara al parón económico y al desempleo

La Rinconada recibirá más de seis millones de euros extraordinarios del Gobierno central y andaluz para fomentar el empleo a través del encargo de obras a empresas que ejecuten obras civiles. Además, a nivel local se activarán hasta diez acciones de fomento del empleo y de la formación activa que diversifique los colectivos en riesgo.

Reacción y movilización a todos los niveles para plantar cara a la crisis. Ése es el mensaje de optimismo y aliento que los poderes públicos lanzan a la ciudadanía en tiempos difíciles como los actuales. Y no se quedan sólo en buenas intenciones, sino en acciones y cifras concretas: a la creación de fondos específicos para luchar contra el desempleo e impulsar la actividad económica que tanto el Gobierno de Zapatero como el de Chaves han aprobado, se une el lanzamiento de un paquete de acciones directas de inserción laboral y de formación activa para el empleo que dan entidad a un auténtico plan de choque municipal.

El desempleo es la cara más amarga y viva en que se materializa la crisis económica puesto que "las cifras se concretan en familias y casos particulares, uno a uno", como explica el alcalde, Javier Fernández. "Somos los ayuntamientos -continúa el primer edil- los que cada día le vemos los ojos a la crisis y, por eso, tenemos que ser nosotros los que capitalicemos y vertebremos la mayor parte de las ayudas que

La activación económica a través de la inyección de recursos en empresas redundará en la creación global de empleo

La Rinconada recibirá 6 millones de euros para obras que no estuvieran ya incluidas en los Presupuestos 2009

aprueban e impulsan otras administraciones".

Ésa es la idea con la que el Gobierno central del presidente Zapatero ha dado luz verde al Fondo Estatal de Inversión Local con 8.000 millones de euros destinados a financiar obras municipales aparcadas en la cuneta por falta de suficiencia económica en los consistorios. Así, la línea de trabajo es doble: por una parte se ayuda a los ayuntamientos a desarrollar infraestructuras y

120 PERSONAS

Empleo y vivienda

Dentro del plan de choque contra el desempleo el Ayuntamiento incluye la contratación local de la mano de obra necesaria para desempeñar el conjunto de obras municipales que ejecuta.

Así en el conjunto de promociones públicas de viviendas, Soderinsa Veintiuno empleará a unas 120 personas.

obra civil y, por otra, se activa la economía creando empleo a través de la contratación de empresas del sector. El Gobierno central calcula que la medida puede hacer que se creen o mantengan 200.000 puestos de trabajo.

Reparto

Los 8.000 millones de euros se reparten en todo el territorio nacional a razón de algo más de 176 euros por habitante, lo que



El presidente del Gobierno y la vicepresidenta en el Congreso de los Diputados.



El alcalde y la delegada de Desarrollo Económico con las alumnas del Taller de Empleo.

significa que La Rinconada podrá disponer de un máximo que ronda los seis millones de euros para ejecutar obras que no estuvieran ya presupuestas, con la consecuente generación 'extra' de puestos de trabajo.

La noticia ha sido "excelentemente" encajada por los municipios y desde el Ayuntamiento se valora "como un auténtico balón de oxígeno que nos da margen para seguir mejorando las infraestructuras y, sobre todo, deja en nuestras manos una herramienta importantísima para poder activar el empleo", según Fernández.

A partir de que se hiciera público el Real Decreto y las condiciones de acceso a esos fondos, el Gobierno local ha organizado una doble comisión técnico-política para recabar los proyectos en cartera y priorizar las inversiones. Es el primer teniente de alcalde y delegado de Urbanismo, Cristóbal Blázquez, quien dirige ambas comisiones

en las que se decidirá el mejor destino para los seis millones de euros bajo la premisa de "que la diversificación en varios frentes redunde en la activación económica y en los empleos". Entre los requisitos de la orden, es de obligado cumplimiento que los parados se encuentren en situación legal de desempleo.

Las bases recogen que los proyectos admitidos deberán ejecutarse a lo largo de 2009, por lo que la comisión tendrá que decantarse por proyectos de calendario inminente y sin altas complejidades. Se podrá actuar en espacios públicos urbanos e industriales, en equipamiento de servicios básicos en vía pública, en la construcción de edificios, en acciones medioambientales y en eliminación de barreras, entre otros epígrafes.

En breve se podrán conocer los proyectos que se presentarán y la repercusión exacta que en empleo directo tendrán.

Chaves aprueba 360 millones de euros para obras municipales que se ejecuten a través de pymes

El 'Fondo Zapatero' dejará en La Rinconada 6 millones de euros para financiar la ejecución de proyectos municipales que requieran de mano de obras

10 líneas de acción para aumentar la empleabilidad y la construcción de vivienda pública, principales bazas locales



Obras en la promoción de 58 unifamiliares de Secadero de Gutiérrez.



Alumnos de la Escuela Taller trabajando en el Parque de la Comunidad Europea.

AYUDA COMPLEMENTARIA

360 millones más por parte de la Junta

El 'Fondo Chaves' revertirá en inversiones municipales a través de pymes

El presidente de la Junta de Andalucía, Manuel Chaves, también anunció la inyección complementaria de 360 millones de euros para los municipios andaluces, una cuantía que viene a sumarse a lo ya aprobado por el Gobierno central y, de forma especial, para apoyar a aquellas localidades

en las que el índice de paro sea más elevado. Las ayudas se gestionarán igualmente a través de los ayuntamientos, quienes podrán contratar obras de forma preferente a pymes.

Del total de 360 millones de euros, el Gobierno andaluz ya ha definido que 300 tendrán

repercusión directa en el empleo y los otros 60 millones se destinarán a la formación de desempleados.

Al cierre de la edición aún se desconocía el reparto exacto del montante total por municipio y las condiciones de acceso, pero en La Rinconada, será la misma comisión especial la que realice el estudio del decreto "por el que expresaremos al máximo las posibilidades para la localidad", señala el alcalde.

AUMENTAR LA EMPLEABILIDAD

El plan abre diez líneas para salidas laborales

Atenderá casos urgentes y, sobre todo, mejorará las posibilidades de encontrar empleo de colectivos críticos

A las inversiones y puestos de trabajo que se logren acaparar de los planes central y autonómico, el Ayuntamiento de La Rinconada les sumará su particular paquete de medidas destinadas a favorecer la inserción laboral y la capacitación para el empleo.

Se abren un total de diez líneas de trabajo que buscan "cubrir al espectro social más amplio posible, especialmente, aquel que más riesgo de desempleo pueda sufrir y con la diversificación de sectores para ensanchar también las posibilidades de que sean contratados a posteriori".

Así, se ponen en marcha programas como el Proempleo, del que habrá dos ediciones en las que se formará a un total de 30 personas en sectores emergentes y en los que se reclama

mano de obra especializada, como son el gremio de instaladores en placas solares y el de

Se cubre el máximo perfil poblacional posible con especial atención a los sectores con más dificultades

mantenimiento de edificios.

Para perfiles con especiales dificultades de inserción laboral, se destina el programa Memta con el que se quiere mejorar la empleabilidad de 48 personas a través de acciones formativas de orientación y la contratación en jardinería y limpieza viaria.

También para casos de nece-

sidad y urgencia familiar, el Ayuntamiento y la Obra Social de Soderinsa Veintiuno ponen en marcha dos planes de choque por los que se realizarán un total de 25 contrataciones directas para trabajos de limpieza y jardinería en espacios públicos.

Abierto a todos los interesados pero especialmente destinado a mujeres que deseen dedicar su actividad profesional al sector de la asistencia a personas mayores o con discapacidad, se activa un nuevo taller de empleo con 40 plazas. Tendrán contratos de formación y asesoramiento para formar su propio negocio. La experiencia del primer taller de empleo 'La Rinconada por la discapacidad' -aún en funcionamiento con otras 30 mujeres- se valora "muy satisfactoriamente" puesto que ha dado ya como resultado una inserción del 34 por ciento con la contratación privada de cuatro personas y la configuración de dos empresas con ocho alumnos-empresarias más.

FORMACIÓN Y EMPLEO

Oportunidades para jóvenes

La mayoría de las acciones de formación y empleo tienen de destinatarios a los jóvenes

"Conscientes de que los jóvenes son siempre uno de los sectores más débiles en tiempos de crisis" se cargan tintas para abrirles oportunidades. La Escuela Taller 'Las Graveras', con 40 plazas los formará en jardinería y carpintería con el incentivo de una beca-salario. Éstos se solaparán con la E. T. 'La Estacada' en la que permanecen aún otros 34 jóvenes. Todos decidieron abandonar los estudios limitándose las posibilidades formativas para el empleo a las que

ahora vuelven a tener acceso.

También para jóvenes, pero estos con formación especializada, se desarrollarán dos acciones para complementarles el currículum con experiencia laboral. Por un lado, 40 titulados accederán a las becas EPES (Experiencias Profesionales para el Empleo) de prácticas remuneradas en empresas en las que, de alguna forma, puedan generar la necesidad de contratación. En este programa también tienen cabida otros sectores desprotegidos.

La segunda de las acciones renueva el compromiso del Gobierno con los estudiantes universitarios con 30 becarios que prestarán servicio en las dependencias municipales relacionadas con su futura profesión.

FOMENTO

La SE-40 estará al 75 por ciento de su ejecución en 2009

La ministra de Fomento, Magdalena Álvarez, ha visitado las obras para dar cuenta de las novedades del proyecto. El tramo que une La Rinconada (N-IV) con Alcalá de Guadaíra fue el primero en estar en ejecución.



La ministra de Fomento explicando el proyecto de la SE-40 a los alcaldes a los que afectará la autovía

La ronda de circunvalación SE-40 empieza a ser una realidad. De los once tramos previstos en el proyecto, tres se están ya construyendo. De ellos, el primero que comenzó a ejecutarse es el que comienza en La Rinconada (sobrepasado el aeropuerto) y

enlaza con la A-92 en Alcalá de Guadaíra, con una extensión de 8,25 kilómetros. A lo largo de 2009 estas obras avanzarán y el proyecto estará en ejecución en un 75 por ciento.

Así lo puso de manifiesto la ministra de Fomento, Magdalena

Álvarez, que la pasada semana visitó la capital para dar cuenta de los puntos más importantes de este gran proyecto.

Uno de los elementos más significativos de la futura ronda de circunvalación que recorrerá la corona metropolitana de Sevilla

será el puente, similar al del Alamillo, que se construirá para sobrepasar el Guadalquivir entre

Con esta ronda de circunvalación La Rinconada completa su compleja red de infraestructuras

La Algaba y La Rinconada. Será un mástil de 98 metros que soportará mediante tirantes de acero una estructura de 591 metros.

A 40 metros por debajo del cauce también se construirán un túnel con cuatro bocas de 2,2 kilómetros de longitud para unir Dos Hermanas y Coria del Río, unos pasos subterráneos que serán los más largos de España por debajo de un río.

Los beneficios para los cascos urbanos de La Rinconada vendrán de la mano de la conexión de la SE-40 con la Autovía de Acceso Norte a la altura del nodo logístico de Majaravique, reforzando así

las comunicaciones por carretera necesarias para el centro de transportes que la Junta impulsará aquí.

Para el alcalde de La Rinconada, Javier Fernández, "la SE-40 dará una segunda itinerario rápido a la ciudad por lo que descongestionará la actual SE-30, al tiempo que permitirá que los municipios de la corona metropolitana conocidos como la Gran Sevilla, cuenten con un atractivo para la instalación de empresas".

En total, el Ministerio de Fomento invertirá en la SE-40 1.470 millones de euros. La autovía está diseñada en todo su recorrido para acoger tres carriles por sentido con una mediana de diez metros, para evitar los atascos a la entrada de la capital.

A lo largo del próximo año estarán en obras ocho de los 11 tramos de la nueva ronda de circunvalación.

Con la ejecución de este proyecto se completa la tupida red de comunicaciones prevista para por el Gobierno local a medio plazo, y que encuentra complemento en la Autovía de Acceso Norte y en el segundo apeadero de Cercanías.

EDUCACIÓN

La Constitución celebra su 30 aniversario

Los colegios de la localidad han celebrado el 30 aniversario de la Constitución. La pasada semana todos llevaron a cabo actividades en las que se pusieron de manifiesto los derechos y las obligaciones de los ciu-

dadanos. El colegio San José izó una bandera y cada uno de los alumnos leyó un derecho básico del ciudadano. En el Júpiter se celebró con actividades deportivas durante toda la semana.



Alumnos del colegio San José leyendo en voz alta los derechos de la Carta Magna.

CONCENTRACIÓN



La Rinconada se concentra como muestra de dolor y repulsa por el atentado terrorista contra Uría

Todos los trabajadores del Ayuntamiento y vecinos se concentraron a las 12.00 horas del pasado 4 de diciembre como muestra de solidaridad por la muerte a manos de la banda terrorista ETA de Ignacio Uría, empresario que desarrollaba obras del AVE en el País Vasco.

FESTEJOS

Ocho proyectos compiten para plasmar la Feria de La Unión

A mediados de enero se conocerá la idea ganadora del concurso de arquitectos

La Feria de la Unión será la segunda y simbólica gran dotación pública que se construirá en el Pago del Medio, después de la Central de Seguridad ya en marcha.

El Ayuntamiento convocó en julio pasado un concurso de ideas para ordenar los 90.000 metros cuadrados de suelo reservado para el nuevo y único Real.

La semana pasada se conocieron las ocho ofertas recibidas y una comisión técnica estudia ahora la que mejor respuesta dé a las demandas municipales en relación a la creación de un espacio útil los 365 días de año y no sólo durante la semana grande.

En las bases del concurso se recogía que del total de hectáreas, 22.600 metros cuadrados deben

estar destinados a casetas mientras que la calle de las atracciones ocupará una extensión de 7.500 metros cuadrados.

Más casetas

En el futuro recinto se contempla también la ampliación hasta 100 del número total de casetas, lo que supone 20 unidades más que la suma actual existente en ambas ferias.

Para el delegado de Festejos, José Manuel Romero Campos, "de esta forma daremos salida a grupos y asociaciones interesadas en tener su espacio en el Real, ya que La Rinconada está creciendo y es también necesario disponer de más casetas para que todos los ciudadanos de la localidad disfruten al fin unidos de una misma



El alcalde, Javier Fernández, y el delegado de Festejos, José Manuel Romero Campos, en la apertura de plicas.

feria".

Y es que, en palabras del edil "con esta reordenación, la Feria de La Rinconada se convertirá en una de las más importantes del Norte de Sevilla".

El jurado valorará la singularidad de las propuestas, la calidad urbana, paisajística y arquitectónica, la funcionalidad, los criterios de sostenibilidad y su viabilidad técnica y económica. La propues-

ta ganadora se conocerá a mediados de enero. El ganador del concurso de ideas recibirá 12.000 euros y los accésit estarán premiados con 3.000 euros cada uno, si los hubiese.

MEDIO AMBIENTE



MEDIO AMBIENTE

Reuniones por la Red de Ciudades por el Clima

El Área de Medio Ambiente ha constituido ya la Comisión Técnica que trabajará para la consecución de los objetivos establecidos en la Red de Ciudades por el Clima a la que se adhirió el Ayuntamiento en el mes de abril. A través de este documento, el

Consistorio se compromete a seguir apostando por las energías renovables en las nuevas edificaciones y el alumbrado público e implantar medios de transporte no contaminantes.

A este respecto, el primer teniente de alcalde y delegado de

Medio Ambiente, Cristóbal Blázquez, recuerda que "ya estamos trabajando con acciones concretas para hacer de la localidad un lugar sostenible, de hecho, en poco tiempo La Rinconada tendrán una red de carril bici que irá desde la zona de La Unión y recorrerá todo el municipio a través del boulevard del arroyo que se está ejecutando en estos momentos".

Esta reunión de la Comisión ha sido un primer contacto y ya se han empezado a diseñar algunas de las acciones que se llevarán a cabo en los dos próximos años.

El Plan de Acción va tomando forma en su segunda reunión

A principios de diciembre se llevó a cabo la segunda reunión de participación ciudadana del Plan de Acción. Estos encuentros se enmarcan dentro del desarrollo del Programa Ciudad 21, concretamente de la Agenda 21

Local que La Rinconada desarrolla desde junio de 2002.

Según el delegado de Medio Ambiente, Cristóbal Blázquez, "el Plan es el siguiente paso a la realización del Diagnóstico Medioambiental (DIAM) que

desarrolla la Consejería de Medio Ambiente en colaboración con la Federación Andaluza de Municipios y Provincias que pretende la sostenibilidad de La Rinconada".

Esta reunión ha sido continua-

ción de la primera en la que se trataron las acciones concretas a desarrollar a corto, medio y largo plazo por parte del Ayuntamiento para dar solución a los problemas medioambientales detectados en el municipio mediante la diagnosis del Medio. En ella han participado ciudadanos a título particular; representantes de asociaciones de toda índole y AMPAS.

Los vecinos asistentes revisaron el borrador de actuaciones

que la empresa redactora ha propuesto al Ayuntamiento e hicieron sus propias propuestas, tomando la palabra para definir los indicadores que permitirán conocer el grado de desarrollo de las actuaciones y el nivel de alcance de los objetivos planteados. Estos indicadores también aportarán información acerca de la influencia de las actuaciones diseñadas sobre el estado de los factores de lo local, lo económico y lo ambiental.

FORMACIÓN

Las clases en la Escuela de Hostelería y Hostelería Torrepevas ya han comenzado

Se están impartiendo dos cursos de Cocinero, cuya demanda ha sido muy elevada. En junio se iniciarán otras clases para los candidatos que han tenido que quedarse fuera

La Escuela de Hostelería y Hostelería Torrepevas, cuyo edificio se entregó a la empresa formadora el pasado mes de julio, comenzó el 9 de diciembre sus clases con dos cursos de la especialidad de cocinero, ambos de 924 horas.

La dirección del Centro destaca la alta demanda que han tenido, más de 70 solicitudes, para un total de 30 plazas de distintas zonas de Sevilla y provincia.

En cualquier caso, en junio habrá otra oportunidad para los que se han quedado fuera, ya que comenzará otro curso de cocinero de 454 horas y otro de pastelero de 509. Y es que a través de estas clases el 60 por ciento de los alumnos

que finalizan el curso con éxito consigue un contrato de trabajo. La dirección del centro viene realizando encuentros entre empresarios hosteleros y alumnos para facilitar esta inserción laboral, con-

El 60 por ciento de los alumnos que finalizan estos cursos consigue un contrato laboral

tando además con una bolsa de trabajo permanente en la que quedarán inscritos todos aquellos que realicen algún curso en la Escuela.

La delegada de Desarrollo Económico, Pilar García

Extremera, destaca "la amplia oferta formativa que ofrece esta Escuela, la primera mixta en hostelería y hostelería a nivel provincial, que albergará poco a poco todo tipo de especialidades".

La formación en hostelería comenzará en poco tiempo y ya se están estudiando también cursos de otras temáticas. De esta forma, la oferta no se reduce a la Formación Profesional Ocupacional, sino que tiene capacidad para desarrollar acciones adaptadas a la demanda de Formación Continua, privada, seminarios o jornadas, relacionadas siempre con la hostelería y el turismo.

De hecho, la primera batería de



La delegada de Desarrollo Económico con los alumnos el primer día de clase

cursos privados que ofrece la Escuela abarca desde cocina creativa, sana, económica, para princi-

piantes, hasta clases de iniciación a la cata, corte de jamón o protocolo en mesa.

DESARROLLO ECONÓMICO

El Ayuntamiento construye otras seis naves en El Cádiz 1



Obras en las seis naves que está construyendo el Ayuntamiento.

El Ayuntamiento ha comenzado a construir otras seis naves industriales de protección oficial en el Cádiz 1, frente al cine de verano. El objetivo de la puesta en marcha de estos nuevos espacios productivos es facilitar la instalación de empresas generadoras de empleo, al tiempo que durante la propia construcción se contrata

mano de obra.

Parte del coste de tres de las naves se financiará a través de fondos del antiguo PER y el resto del coste de estas tres y las otras tres restantes serán financiadas en su totalidad por el Consistorio. Por su parte, la empresa municipal Soderinsa Veintiuno llevará a cabo su comercialización.

La superficie total en la que se está actuando es de 2.760 metros cuadrados, a los que hay que sumar los de otras 34 naves que se construirán en El Cádiz 3, que en breve comenzará su actividad empresarial. Si todo marcha según lo previsto, este espacio podrá estar terminado para mediados de 2009.

Según la delegada de Desarrollo Económico, Pilar García Extremera, "el Ayuntamiento quiere liderar la lucha contra la crisis a través de políticas que favorezcan la generación de empleo y por ello ha comenzado la construcción de estas naves".

Una vez que se inaugure el Cádiz 3, tendrá capacidad para casi 300 nuevas empresas pues ocupa una superficie de 500.000 metros cuadrados, lo que significa incrementar en un 15 por ciento el suelo productivo de la localidad.

CORTIJO DE TORREPAVAS



Ya está abierta la Abacería de San Lorenzo

La Abacería de San Lorenzo de Sevilla ha inaugurado ya sus nuevas instalaciones en el Cortijo de Torrepevas de La Rinconada a través de un contrato de arrendamiento firmado entre el Ayuntamiento y la empresa para que el Cortijo, donde hasta hace poco tiempo se impartían cursos de hostelería, sea explotado como restaurante de referencia en la localidad, dada las características de su entorno.

La Abacería ha elegido este espacio para continuar su expansión, al tratarse de un edificio singular y rehabilitado en 2004, muy en la línea de lo iniciado hace 13 años por la Abacería con su primer establecimiento. Con servicio exclusivamente de mediodía, Torrepevas está abierto al público desde el 27 de Noviembre, de martes a viernes de 13:00 a 18:00 horas y sábados y domingos de 13:00 a 20:00 horas.

AZUCARERA

Comienza el desmontaje de la Azucarera que acabará antes de septiembre de 2010

Los vecinos conocen de primera mano el plan de desmantelamiento de la fábrica, al que seguirán los silos y la recuperación de las balsas

El alcalde de la localidad, Javier Fernández, se ha reunido con los vecinos del distrito Santa Cruz y Santa Caridad para explicarles las últimas novedades en las negociaciones con Ebro Puleva ante el cese de la actividad azucarera en La Rinconada.

En este sentido, el primer edil ha señalado que desde el día 2 de diciembre la empresa dispone de licencia municipal para realizar los trabajos de desmantelamiento de toda la maquinaria que servía para producir azúcar. Lo que sí se mantendrá de momento en las 50 hectáreas que ocupa toda la actividad empresarial será la alcoholera, las oficinas, el taller de mantenimiento, el de efecto y los dos silos de hormigón, ya que aún contienen azúcar de la campaña que ha ter-

minado.

No obstante, se está a la espera de que se concedan dos nuevas licencias, una para eliminar estos dos silos, y otra, en la que se trabaja de forma paralela en estos momentos, para que se recuperen paisajísticamente las balsas.

Los plazos que baraja la empresa para culminar el desmantelamiento total se extienden hasta septiembre de 2010 cuando todo lo que huele a azúcar en La Rinconada habrá sido desmontado.

Nueva planta

Por otra parte, según ha explicado el alcalde a los vecinos, el Consistorio sigue en conversaciones con la empresa el mantenimiento de su actividad económica



Los vecinos de Santa Cruz y Santa Caridad acudieron a la cita para conocer los detalles.

en la localidad aunque dedicada a otro sector y en otros terrenos.

Y es que, desde que Ebro Puleva informó del cese de la actividad azucarera en el municipio como consecuencia de la nueva normativa de la OCM, todos los esfuerzos

del Gobierno local han ido encaminados a no perder ni un solo empleo y que además no se produjera desarraigo familiar por traslados.

Este punto puede considerarse conseguido ya que los trabaja-

dores han podido elegir entre seguir ligados al azúcar en fábricas del Norte o de Jerez, o saltar de sector a otras plantas de Ebro en Sevilla. Ahora, se trabaja en concretar la nueva actividad que la empresa abrirá en el pueblo.

MEMORIA HISTÓRICA

El callejero tendrá Plaza de los luchadores por la Libertad

La Asociación Memoria, Libertad y Cultura Democrática, que preside el rinconero, Antonio Iglesias, ha presentado al Ayuntamiento la solicitud para

que una plaza significativa del municipio reconozca a los hombres y mujeres que lucharon por la Libertad durante la Guerra Civil y el franquismo. El

Ayuntamiento estudia ahora la mejor ubicación.

Por otra parte, el delegado para la Memoria Histórica, Rafael Cárdenas, nombrado reciente-

mente por el alcalde llevará al próximo pleno municipal una

El Ayuntamiento facilitará la localización de fosas comunes de víctimas de la Guerra

moción en aplicación de la Ley de

Memoria Histórica respecto a la facilitación por parte del Ayuntamiento de mecanismos para la identificación de fosas comunes de víctimas de la Guerra Civil y la dictadura, así como la eliminación de símbolos franquistas. Con esta Ley, el Gobierno ha buscado devolver la dignidad a los represaliados y a sus familiares, víctimas todos de la intransigencia.

RECONOCIMIENTO

Un cuadro en el Salón de Plenos reconoce a Enrique Abad

Un retrato del tercer alcalde democrático de La Rinconada, el socialista Enrique Abad, forma ya parte de la galería de honor del Salón de Plenos en reconocimiento al trabajo por la localidad que desempeñó durante los 24 años de

servicio en el Ayuntamiento. Abad fue primero concejal y posteriormente ocupó la Alcaldía durante 20 años, hasta las elecciones municipales de 2003.

En este período fue también diputado provincial y senador,

cargo que sigue ostentando en la presente legislatura.

Junto a su retrato, cuelgan también el de Pepe Iglesias -primer alcalde democrático por el PCE- y el de Manuel Ardoy, primer edil socialista entre 1983 y 1987.



Retrato de Enrique Abad en el Salón de Plenos del Ayuntamiento.

FESTEJOS

La Navidad llega cargada de actividades

El Área de Festejos ha elaborado una revista navideña con las actividades de estos días. La novedad este año es el Circuito de Belenes en el que participan 30 rinconeros y asociaciones

La Navidad ha llegado un año más a las calles de la localidad. Desde el pasado día 5, las principales zonas de ambos núcleos de población lucen como en ninguna otra época del año con la iluminación típica de estas fechas.

En San José están decoradas las calles Madrid, Cultura, Córdoba,

Las calles lucen ya con una iluminación especial en las principales zonas de los dos núcleos de población

San José y Alberto Lista. En La Rinconada se puede disfrutar de la iluminación por las calles Virgen de Gracia, Justo Monteseirín, la plaza Rodríguez Montes y España. Para ahorrar en consumo energético, las bombillas que el Ayuntamiento ha colocado son todas de bajo consumo.

Como novedad, este año el Área de Festejos del Ayuntamiento ha editado una revista especial que ya

está distribuida entre los comercios y centros municipales, donde se dan a conocer todas las actividades que se pueden realizar entre el 6 de diciembre y el 6 de enero. Según el delegado de Festejos, José Manuel Romero Campos, "se trata de que los rinconeros conozcan todas las alternativas de ocio que hay en el municipio que no son pocas, ya que aquí se vive la Navidad con mucho entusiasmo".

Circuito de belenes

Una de las actividades que incluye la guía en un listado de alrededor de 30 direcciones en las que se pueden visitar nacimientos. En este Circuito de Belenes han participado tanto domicilios particulares como asociaciones, colegios y hermandades. "En La Rinconada hay mucha tradición de montar belenes y enseñarlo a los vecinos y hemos decidido hacer una guía para que los interesados en conocer otros portales de belén sepan dónde acudir", comenta el edil del ramo.

Los nacimientos se pueden visitar desde el día 6 en el horario que marca la guía.



Uno de los Nacimientos que el año pasado pudieron visitar los rinconeros.

Circuito de Belenes



San José

INSTITUCIONES

A.M.A.F.
Zurbarán, Locales 5 y 6
De Lunes a Viernes -
17.30 a 21.00 h.

**CENTRO SOCIO-SANTIA-
RIO LA RINCONADA**
Alcalá del Guadaira s/n
Mañanas y tardes.

**HOGAR PENSIONISTA
PABLO PICASSO**
Plaza Tercera Edad s/n
Martes a Viernes.
10 a 14 h. y 16 a 20 h.

PARROQUIA SAN JOSE
Cristo del Perdon s/n. Martes a
Sábados - 18 a 20 h.
Domingos de 10 a 13.00 h.

PARTICULARES

MIGUEL A. GOMEZ
Hermanos Pinzón 21
Visita concertada - Tfño
955794233

**ESPERANZA
ZARZUELO NÚÑEZ**
Vázquez Ayllón 26. Lunes a
Domingo - Mañana y tarde

**MANUEL ROMÁN
DELGADO**
Vázquez Ayllón 52. Lunes a
Domingo - 17 a 21 h.

**RAMIRO CAMIÑA
GARCÍA**
Francisco de Orellana 67
Visita concertada - Tlf
628195166

MIGUEL URÍA ÁLVAREZ
Espronceda, 47. Mañanas y tar-
des.

DIEGO PANAL SORIA
Francisco de Orellana 80
Visita Concertada -
Tlf625119434

**JOSE M. ALBACETE
VASCO**
Virgen del Carmen 13 A.
A partir del día 15,
Sábados por las mañanas

**AGUSTÍN HORMIGO
MARTOS**
Santiago 35. Lunes a
Domingo - Tardes a partir
de las 18.00 h.

**FRANCISCO CASTI-
LLO ZAMBRANA**
Tirso de Molina 29. Lunes
a Domingo - Tardes a par-
tir de las 18 h.

**JOSE CAÑETE
TENOR**
Guadalcanal 10. Lunes a
Sabado - 18 a 21 h.

**FRANCISCO CLAVIJO
LOPEZ**
Juan de la Cueva 2-1º Izq
Lunes a Viernes - Por la
tarde. Excepto festivos

**Mª AURORA BOZA
ANTEQUERA**
Libro del Buen Amor 19
Visita concertada -
Tlf627829094

**JOSE RAMÍREZ
ROMÁN**
Jorge Manrique 20 E2-2g
Mañanas y tardes.
Excepto martes

**ÁNGEL GONZÁLEZ
RABANAL**
Local C/Alfonso X El
Sabio, Esquina C/
Fernando El Santo.
Lunes, Miércoles, Viernes
y Sábado. 19 a 20 h.

**ROSA ACUÑA
MARTÍN**
Del Mocho 59. Lunes a
Domingo - 18 a 20 h.

La Rinconada

INSTITUCIONES

**HERMANDAD CRISTO
DE LA RESURRECCIÓN**
Avda Cristo Resurrección, 6
Lunes a Domingo 17a 19 h.

**HERMANDAD NUESTRA
SRA DE LA SALUD**
Julia Palomo 12. Lunes a
Sábado. 16a 19 h. Excepto. 24,
25 y 31 Dic. - 1 y 5 Enero

**PARROQUIA NUESTRA
SRA DE LAS NIEVES**
Plaza España S/N. Martes a
Viernes - 18 a 20.30h.
Domingos - 10 a 13 h.

C.E.I.P. LOS AZAHARES
Los Naranjos S/N. Lunes a
Viernes en horario escolar
Hasta El 19 Diciembre.

C.E.I.P. GUADALQUIVIR
Avda 28 Febrero, 40. Lunes a
Viernes En horario escolar.
Hasta el 19 Diciembre

**GUARDERIA GLORIA
FUERTES**
Manuel de Rodas S/N. Lunes a
Viernes - 9 a 14 h. Excepto 24 y
31 Dic. - 5 Enero

PARTICULARES

JUAN EXPÓSITO MUÑOZ
Higuera 8. Lunes a Domingo -
Mañanas y Tardes

RAÚL AMIÁN CORDERO
Orden De Malta 17. Sábados 8 a
12 h. Otro Día Concertar -
Tlf 669841818

**SIXTO GARCÍA
MONTERO**
Antonio Correa Chico 1. Lunes
a Domingo - 17 a 19 h. Sábado,
Domingo y Festivos. 12 a 14 h.
Otro Horario Concertar -
Tlf: 687.216.991

ANTONIO SUÁREZ
Trajano 6. Visita Concertada -
955797537

TRINIDAD REYES LÓPEZ
Pinsapo 13. De Lunes a
Domingo - Mañanas y Tardes

**FRANCISCO ZAMBRANO
DE LA FUENTE**
Virgen del Amparo, 4
Mañanas y Tarde.
Tlf. 695.915.314

Navidad REYES y MAGOS 2008-2009 La Rinconada



ayuntamiento de
la rinconada

festejos

Programa de Actividades

VIERNES 5 DICIEMBRE 2008

21.00 h **ENCENDIDO OFICIAL DE ALUMBRADO DE NAVIDAD**

MARTES 9 DICIEMBRE 2008

17.00h **LEEME UN CUENTO**

Actividad de lectura para niños. Inscripción previa. Biblioteca Municipal San Jose de La Rinconada.

JUEVES 11 DICIEMBRE 2008

19.30h **SEMIFINALES - XI TORNEO NAVIDAD FUTBOL-SALA**

Pabellón Municipal Agustín Andrade "Gorri", La Rinconada.

VIERNES 12 DICIEMBRE 2008

20.30h **GRAN FINAL - XI TORNEO NAVIDAD FUTBOL-SALA**

Pabellón Municipal Agustín Andrade "Gorri", La Rinconada.

LUNES 15 DICIEMBRE 2008

09.00h **PASACALLES CORO CAMPANILLEROS**

Itinerario comercial y educativo. La Rinconada.

17.00h **CUENTA CUENTOS**

Actividad de lectura para niños. Biblioteca Municipal La Rinconada.

MARTES 16 DICIEMBRE 2008

16.00 h **GRAN CHOCOLATADA**

Degustación de chocolate y productos típicos navideños. Plaza de España, La Rinconada.

MIÉRCOLES 17 DICIEMBRE 2008

19.00h **AUDICIÓN DE NAVIDAD**

C.C. de La Villa, San José de La Rinconada.

19.15h **CIRCO DONALDSON**

Hasta el domingo. Recinto Ferial San José de la Rinconada.

JUEVES 18 DICIEMBRE 2008

21.00h **TRADICIONAL CONCIERTO DE NAVIDAD**

C.C. de La Villa, San José de La Rinconada.

LUNES 22 DICIEMBRE 2008

17.00h **JORNADA NAVIDEÑA**

Exposición de manualidades y degustación de dulces típicos. Sede AMP2000 Manuel de Rodas, La Rinconada.

18.00h **NATIVIDAD**

Representación teatral del nacimiento del Señor. C.C. Antonio Gala, La Rinconada. También el Martes 23 a las 20.00 horas.

SABADO 27 DICIEMBRE 2008

10.00h **TORNEO NAVIDAD BADMINTON**

Pabellón Municipal Fernando Martín, San José de La Rinconada.

DOMINGO 28 DICIEMBRE 2008

16.00h **GRAN VISIR REAL**

Plaza España, La Rinconada.

MIÉRCOLES 31 DICIEMBRE 2008

01.00h **GRAN COTILLÓN DE NOCHEVIEJA**

Reserva previa de entradas. Salón del Rura, La Rinconada.

JUEVES 1 ENERO 2008

17.00h **VISITA DEL CARTERO REAL**

Casa Hermandad del Cristo de la Resurrección, La Rinconada.

DOMINGO 4 ENERO 2008

16.00h **GRAN VISIR REAL**

Plaza Alonso Cano, San José de La Rinconada.

LUNES 5 ENERO 2008

16.30h **CABALGATA REYES MAGOS SAN JOSÉ**

Salida: Caseta Municipal del Recinto Ferial de San José de La Rinconada.

16.30h **CABALGATA REYES MAGOS LA RINCONADA**

Salida: Parque Quintero, León y Quiroga, La Rinconada.

Deportes



Segunda Quincena
de Diciembre de 2008

tn@larinconada.es

de **La Rinconada**

El Rinconada suma cuatro
triumfos seguidos y agarra
con fuerza el liderato

tn:

Épica victoria para ser líder en solitario



El San José sufre ante el Montilla pero se lleva el triunfo después de acabar con nueve por la sangrante actuación del colegiado, que expulsó a Israel y Buyo y señaló un dudoso penalti en contra



Selu, en el duelo ante el Castilleja.

Selu se desvincula del San José y se marcha al Alcalá

El delantero Selu, que llegara desde el San Juan al San José de la mano de Andrés Millán, se desvinculó la pasada semana del equipo cañamero para aceptar una oferta de la Tercera división, donde jugará en el Alcalá a las órdenes de José Antonio Asián. Aunque desde el club se ha vendido que no quieren poner corta-

pisas en la progresión deportiva del futbolista, lo cierto es que, desde la marcha del otrora técnico, el jugador no estaba implicado en el proyecto y era más un lastre que una alternativa para Santi Aragón.

En los próximos días, el San José tiene previsto presentar a un nuevo ariete para la plantilla.

Todo listo para el Torneo de Navidad del Tres Calles

El Clipeus Nazareno, invitado de lujo al evento

El jueves y el viernes tendrá lugar la XI edición del Torneo de Navidad que organiza el Club Deportivo Tres Calles y que, este año, contará con la participación del Clipeus Nazareno, el equipo sevillano más laureado del fútbol sala nacional.

El cartel lo completan, al margen de los de Emilio Martín, el San Francisco de Paula y el Alcalá Deportivo Salesianos, del mismo grupo que los rinconeros. Además, en esta edición se celebrará un partido benjamín, tras la creación de este escalafón.

TRES CALLES FÚTBOL SALA

Todo listo para el arranque del XI Torneo de Navidad

Fútbol Sala
XI torneo DE navidad
C.D. Tres Calles F.S.
 VI memorial
Agustín Andrade "Gorri"

JUEVES 11 DE DICIEMBRE 2008

1ª SEMIFINAL 19.30H C.D. TRES CALLES F.S. 1ª PROVINCIAL	2ª SEMIFINAL 21.00H S. FRANCISCO DE PAULA 1ª PROVINCIAL
***** ALCALÁ DVO.SALESIANOS 1ª PROVINCIAL	***** CLIPUEUS F.S NAZARENO DIVISION DE PLATA NACIONAL

VIERNES 12 DE DICIEMBRE 2008

PARTIDO CATEGORÍA BENJAMÍN 19.30H
C.D. TRES CALLES (CATEGORÍAS INFERIORES)

20:30 H. GRAN FINAL
Pabellón Municipal Agustín Andrade "Gorri"

Cartel de la XI edición del Torneo de Navidad que organiza el Tres Calles.

En el seno del Club Deportivo Tres Calles de Fútbol Sala hay motivos para sonreír. A la gran temporada que vienen realizando los pupilos de Emilio Martín, que en los últimos encuentros han sabido sacar los puntos del Agustín Andrade, *Gorri*, lo que era, hasta la fecha, la gran asignatura pendiente, hay que sumar la organización del Torneo de Navidad, que cumple once ediciones y que volverá a contar con un cartel de lujo.

El jueves, a partir de las 19:30 horas, el anfitrión se verá las caras con el Alcalá Salesianos, también de Primera Provincial y que ya ganó en el coliseo rincenero a los locales en Liga (5-6). Posteriormente, a las 21:00 horas competirán el San Francisco de Paula, última víctima del Tres Calles, con el Clipeus Nazareno, de la Segunda división del Fútbol Sala, el invitado de lujo para este Trofeo que entraña, además, el VI Memorial Agustín Andrade.

Para el viernes, día 12, queda reservado un espacio para la cantera local, que celebrará un partido de benjamines, equipo de reciente creación en el club, a partir de las 19:30, y para la gran final, en la que los de Emilio Martín, si se cumple el guión, podrían verse las caras con el todopoderoso conjunto de Dos Hermanas.

Trayectoria imaculada

En lo que a la Liga se refiere, el cuadro que preside José Antonio Ortiz, 'Colegui', vive un momento dulce de juego y resultados, tras golear en casa al Olímpic de Triana (8-1) y al San Francisco de Paula (7-3), se ha consolidado como uno de los candidatos al ascenso junto al Futuro Carmonense, que sigue muy fuerte y que está viendo portería con facilidad, y el San Juan, que perdió en la última jornada y se ha descolgado un poco. De momento, los rinceneros marchan en segunda posición.

BADMINTON

Pierde cinco años y medio después



El técnico, Carlos Longo.

Aunque no deja de ser un mero accidente y los pupilos de Carlos Longo tienen todo a favor para clasificarse como primeros de grupo, además de mantener todas sus opciones de cara a revalidar el título de Campeón Nacional, lo cierto es que toda la parroquia rincenera se sorprendió de la última derrota cosechada por el Soderin. Ciertamente es que Bin Xin estaba lesionada, que Li Sang, que debutó con el equipo, estaba falta de adaptación y de ritmo de partidos, y que los vigentes campeones no tuvieron su día pero, a pesar de todo eso, nadie se podía imaginar que La Orden de Huelva iba a derrotar al Soderin por 5-2. Sobre todo porque la escuadra local no perdía en Liga desde hacía más de cinco años.

Los rinceneros sólo lograron la victoria en uno de los individuales masculinos, gracias a Stenny Kusuma, que no suele fallar, y en el dobles masculino, donde Carlos Longo estrenó pareja en la figura de Rafael Fernández, que ha vuelto al equipo y se antoja el mejor fichaje invernal del cuadro rincenero, ya que aún a calidad y experiencia y, sobre todo, no ocupa plaza de extranjero. De hecho, su participación fue de lo más destacado de los rinceneros.

Ahora, el bádminton local tendrá que jugársela en Ibiza ante, posiblemente, el segundo club en potencial tras el que preside Isabel Venteo.

La clasificación todavía no está matemáticamente asegurada y conviene cerrarla cuanto antes para evitar sorpresas desagradables de última hora.

ATLETISMO

Representación local en San Sebastián

Tres atletas rinceneros participaron en una de las Maratones más importantes de España

El pasado 30 de noviembre, San Sebastián acogió su XXXI Maratón, una de las pruebas más destacadas del atletismo nacional en el que no faltó la presencia rincenera.

Y es que Roque Pérez, José Castro y Alberto Santella estuvieron presentes en la prueba y dejaron muy alto al atletismo rincenero. Aunque todos forman parte del Club Atletismo Rinconada, los dos primeros compitieron con el Club Renfe de Sevilla, que fue el patrocinador del viaje, mientras que Santaella, que se entrena con

José Manuel Domínguez, lo hizo con el club local, entre un total de 3.500 participantes, de los que sólo acabaron algo más de 2.600 por culpa de la climatología.

Pérez, Castro y Santaella sí consiguieron finalizar la prueba y recibieron el homenaje de toda una ciudad volcada con la prueba al cruzar la línea de meta situada en el Estadio de Anoeta.

Pruebas como esta ponen en valor a los atletas de Carreras Populares, que trabajan día a día para seguir haciendo del atletismo su 'hobbie' y sirven de ejemplo a la cantera de la localidad.



Alberto Santaella, Roque Pérez y José Castro tras la Maratón.



Los tres atletas rinceneros en las puertas del Estadio de Anoeta.

SAN JOSÉ

Sexto triunfo consecutivo para ser líder en solitario y mirar a Tercera



David Losada, que cuajó una actuación sobresaliente ante el San Juan y el Montilla, se va de dos vinateros.

A las alturas de temporada en la que está la Primera andaluza no deja de ser una anécdota y el sueño del ascenso, del retorno a Tercera, es todavía utópico. Pero lo que está claro es que los puntos que ha conseguido el San

José ya no se los quita nadie. Que con tres victorias más se certifica prácticamente la permanencia, objetivo inicial del equipo y que la dinámica de victorias es tan buena que la comunión entre la directiva, cuerpo técnico,

jugadores y afición es equiparable a la de aquel equipo que ascendió en el Carranza.

Nadie lo diría con los problemas internos que azotaron al conjunto hace dos meses.

Avisaba Santi Aragón de que, si

se ganaban los dos últimos encuentros, el objetivo se transformaría y los cañameros serían candidatos a subir de categoría. Y ambos se ganaron.

Primero en San Juan, donde el conjunto ridió a gran altura, manejó los tiempos del envite, tuvo paciencia y aprovechó su oportunidad gracias a un zapatazo desde la frontal de David Losada, que está que se sale y que ha crecido con el nuevo mister en el banquillo.

Más complicado resultó el duelo ante el líder, Montilla, en el Felipe del Valle. Y eso que el choque se encarriló mucho antes. Y es que, en el minuto 50, el San José ganaba por 3-0 gracias a dos goles de Buayo, el primero tras beneficiarse de una gran jugada de Losada y el segundo dando una lección de astucia a la zaga cordobesa, de velocidad de reacción y de goleador de área. Entre ambos, el capitán, Maldonado, que estuvo enorme todo el partido, se había sacado un disparo desde la frontal que había dado

la tranquilidad necesaria cuando más apretaban los vinateros.

Pero los azulinos tenían a doce jugadores adversarios, ya que el colegiado Caucelo Sase, machacó a tarjetas a los de Santi Aragón y mermó su potencial hasta reducirlo a nueve futbolistas tras expulsar a Israel (42') y Buayo (75'), que manchó su impecable partido con un par de exageradas caídas que le costaron la segunda amarilla.

En estas, el Montilla había recordado distancias por medio de Espejo y Sergio Páez y tenía por delante 16 minutos para darle la

Israel y Buayo fueron expulsados y faltarán ante el Baena, por lo que Santi Aragón se queda sin delanteros

vuelta al 3-2 que registraba el marcador ante nueve jugadores. Pero los cañameros no estaban dispuestos a tirar por tierra su excelente trabajo y dieron una lección de casta, sufrimiento, compromiso y heroicidad que les permitió mantener el resultado y situarse líderes en solitario antes de la visita del Baena al Felipe del Valle el próximo domingo. Para quitarse el sobre-ro, sí señor. *Chapeau.*

RINCONADA

Sigue en cabeza tras ganar al Demo y a La Liara

Andrades e Iván I pasan a engrosar la lista de bajas con lesiones preocupantes en la rodilla

El Rinconada también disfruta de una gran racha de resultados y, en los últimos partidos, sumó dos nuevos triunfos que le permiten aferrarse al liderato y sumar doce de los últimos doce puntos en juego. Y todo ello, con una plaga de bajas que se van incrementando de forma directamente proporcional a los puntos que acumula el equipo en el casillero.

Frente al Demo tocó sufrir, porque los de San Jerónimo se en-

rraron muy bien atrás y no dejaron espacios a los de Dioni Arroyo que, no obstante, dieron una lección de paciencia y no se desesperaron. Maikel, que está en estado de gracia, no dejó pasar la oportunidad cuando se presentó y logró el tanto de la victoria que permitía a los blanquiazules mantener la renta respecto a Huévar y Guillena, e igualar en la tabla al Villaverde.

La mala noticia, en forma de lesión, la protagonizó Andrades,

al que la rodilla le giró presagando lo peor. Por fortuna, y a falta de confirmación médica, parece que sólo tiene una distensión de los ligamentos y no hay rotura, aunque este extremo no se confirmará mientras no se recojan los resultados de la resonancia a la que debe someterse.

Frente a La Liara, el Rinconada, con Mateo como improvisado delantero, demostró pegada y supo aprovechar sus ocasiones. Maikel, otra vez, y Mateo, pusieron en ventaja a los de Dioni Arroyo y, aunque un gol de Guardiola hizo sufrir al equipo hasta el final, lo cierto es que los palacegos tampoco dispusieron



Maikel anotó el gol del triunfo ante el Demo y abrió el camino ante La Liara.

de ocasiones claras para igualar la contienda y los riconeros sumaron tres puntos más para poner tierra de por medio respecto a sus perseguidores.

También hubo damnificados en este triunfo, pues Machío se partió un diente tras chocar de boca contra el suelo e Iván I se lesionó en la rodilla, lo que tampoco

pinta bien en base a las primeras exploraciones.

La próxima semana habrá duelo de líderes en el Leonardo Ramos, partido en el cual el Rinconada, como hiciera ante el Montilla el San José, podría quedarse como cabeza de la tabla en solitario. Eso sí, ante el estado de la enfermería, convendría hacer fichajes.

Protagonistas de la Quincena



Caucelo Sase
Árbitro

El trencilla gaditano machacó al San José, al que mostró hasta diez cartulinas amarillas, entre las que Israel y Buayo la vieron por partida doble y fueron expulsados. Además, señaló un penalti inexistente contra el cuadro cañamero.



Juancar
Jugador Rinconada

Las múltiples bajas en defensa han obligado al conjunto de Dioní Arroyo a reforzar la plantilla con este central al que el técnico conoce bien de su paso por el Nervión. El jugador posee experiencia en Primera Andaluza.



Rafa Fernández Soderin
Rinconada

El canterano rinconero ha decidido volver a la competición y debutó ante La Orden en un choque que acabó en derrota (5-2) participando, junto a Carlos Longo, en el dobles masculino. Sin duda, el mejor fichaje para el Soderin.

El reportaje



Emilio Romero
Ex Presidente Federación de Peñas sevillistas

La sinrazón de los genios

No estuvo bien el Sevilla en su último duelo en el Pizjuán. O no lo dejó hacer su fútbol el Barcelona. Uno puede buscar excusas en el penalti no pitado a Kanouté o en el tiro al palo del malí, pero no serían más que poner paños calientes en un revés incontestable y a una superioridad manifiesta. El problema viene cuando, con todo decidido, una tontería de Luis Fabiano le cuesta la tarjeta roja y le obliga a perderse el partido del Bernabéu. Casi nada. ¿Cómo se puede ser tan inmaduro? Que es un superclase no hay quien lo discuta, pero, a veces, tiene unas cosas que son para hacécelas mirar, porque no es normal el problema que conlleva para el equipo. Y lo peor es que no es la primera vez que le pasa desde que llegó. Dice Manolo Jiménez que no va a castigar a un jugador si con ello ocasiona un perjuicio al equipo, pero no le vendría mal un tirón de orejas. Y, además, el equipo, como demostró en Madrid, también sabe ganar sin el brasileño.

Agrupación Deportiva San José **Reconocimiento**

Homenaje en forma de placa al trabajo realizado en los buenos y malos momentos

En la previa del partido entre el San José y el Montilla había mucha expectación y nerviosismo en las huestes azulinas por la importancia de un partido que podía dejar, como así fue, a los cañameros como líderes en solitario de la Andaluza. Pero había tres personas para los que la mañana del pasado domingo era, si cabe, más especial, porque el San José iba a reconocerles públicamente, ante los aficionados para los que tanto han trabajado, su labor, con la entrega de una placa conmemorativa a la que seguro tienen un rincón de su casa muy especial reservado. La directiva cañamera, que encabeza Lorenzo Sánchez, quería brindar un merecido homenaje a las figuras de Antonio Muñoz, que ha sido oficialmente durante muchos años el Secretario de la entidad y que, en la actualidad, sigue colaborando estrechamente con el club en los asuntos de Federación. También fue condecorado Juan Manuel Cabello, 'Juanma', que ha asesorado en muchos temas



Antonio Muñoz, Juan Manuel Cabello y Juan Manuel García Escudero.

espinosos a los rectores azulinos y ha hecho las veces de intermediario en las negociaciones por futbolistas, partidos amistosos y otros acuerdos con el Sevilla Fútbol Club. Por último, también fue galardonado el actual Director Deportivo de la entidad, Juan Manuel García Escudero, Sheriff, que ha pasado por el césped en su etapa de jugador, ha sido secretario técnico y también directivo del conjunto cañamero en las épocas más gloriosas del club, cuando

alcanzó el sexto puesto en la Tercera división. Además, los tres reconocimientos van para personas que nunca han percibido ninguna remuneración económica por su trabajo y que también se han prodigado a la hora de apoyar a los escalafones inferiores. Aunque a veces su labor ha sido criticada, sobre todo la de Sheriff, lo cierto es que han prestado su tiempo, su esfuerzo y su dinero de forma altruista por el bien del San José, por lo que el galardón es merecido.



Iván Larrriba
Director Comunicación del Betis

El gran acierto de fichar a Emaná

Hoy quisiera romper una lanza a favor de la secretaría técnica del Betis y de Paco Chaparro. No sé ustedes, pero creo que la mayoría de los aficionados sabían bien poco de Emaná antes de que aterrizar en Heliópolis. Sin embargo, tanto el técnico como el resto de los responsables de la parcela deportiva habían hecho muy bien los deberes y conocían a la perfección las cualidades del camerunés y las prestaciones que podía ofrecer en el club de las trece barras. A veces, la secretaría técnica ha sido criticada y, por eso, creo que también es justo reconocer su buen trabajo en fichajes como éste. Creo que el Betis tiene futbolista para rato y que, junto a otros jugadores consagrados, como Mehmet Aurelio o Sergio García, u otros más noveles, como Juanma, se ha logrado el equilibrio necesario para hacer grandes cosas. durante el presente ejercicio. Lo que está claro es que los técnicos tienen el mérito de haber peinado tan bien el mercado.

VIII Trofeo al mejor jugador

Jugamos en Casa
Radio Rinconada

El programa 'Jugamos en Casa', que emite Radio Rinconada de lunes a viernes concede anualmente un Trofeo al mejor jugador del San José y el Rinconada. Así marchan las clasificaciones:

A.D. San José		Rinconada U.D.	
	1. Israel 27 pts		1. Maikel 28 pts
	2. Maldonado 25 pts		2. Joaquín 23 pts
	3. D. Losada 25 pts		3. Iván I 22 pts
	4. José Miguel 24 pts		4. J. Carlos 20 pts
	5. Canito 22 pts		5. Pato 19 pts

DÍA MUNDIAL CONTRA EL SIDA

Campañas en los institutos para informar sobre el Sida

El Área de Juventud y Bienestar Social se han trasladado a los centros educativos para impartir sesiones informativas sobre la enfermedad

Coincidiendo con el Día Mundial Contra el Sida, el centro de información juvenil ha realizado durante la primera semana de diciembre una campaña informativa sobre la enfermedad. El mismo día en el que se conmemoraba la efemérides el área instaló un punto móvil de información en las inmediaciones del instituto Carmen Laffón.

Durante unas horas los técnicos estuvieron repartiendo folletos explicativos sobre las medidas preventivas que se deben tener en cuenta para prevenir la enfermedad, lazos rojos que simbolizan la

solidaridad con los que la padecen y también distribuyeron preservativos a los jóvenes que se acer-

Charlas informativas y reparto de lazos rojos y de preservativos para concienciar a los jóvenes del municipio

caron al stand. De igual forma, resolvieron todas las dudas que les plantearon. Además, los días posteriores se trasladaron a los insti-

tutos de secundaria Miguel de Mañana y San José de La Rinconada para impartir sesiones informativas a los alumnos de bachillerato. Las jornadas consistieron en la proyección de vídeos relacionados con la enfermedad del Sida. Posteriormente, improvisaron un debate en el que los alumnos aportaron su punto de vista ante el tema y conocieron los mitos y los datos reales que existen alrededor de la enfermedad.

Por otra parte, dentro del plan municipal de drogodependencias, el Área de Bienestar Social y la Asociación de Ayuda al



Toxicómano (ACAT) realizaron charlas informativas en el instituto Antonio de Ulloa dirigidas a los alumnos de bachillerato y a los

más mayores del colegio San José. También instalaron un mesa informativa en el instituto Carmen Laffón durante el recreo.

BIENESTAR SOCIAL

Almuerzo para celebrar el Día de la Discapacidad

El Patronato de Personas con Discapacidad de Torrepavas celebra estos días el Día de la Discapacidad, que tuvo lugar el 3 de diciembre, con actividades en las que este colectivo es el protagonista. El acto central es el almuerzo que se llevará a cabo el día 11 en el Centro Ocupacional al que acue-

dirá, además de los usuarios del centro, el alcalde de la localidad, Javier Fernández, y la delegada de Bienestar Social, Pilar Escudero. Durante la jornada los jóvenes participarán con juegos de animaciones y recibirán varios regalos entre los que se encuentra un calendario elaborado por el

Ayuntamiento dedicado al Día de la Discapacidad.

Los usuarios del Centro Ocupacional visitarán el Belén Viviente de Beas

Además, el 16 de diciembre acudirán al Belén Viviente de la localidad onubense de Beas, donde disfrutarán de un espectáculo único en directo.

A principios de este mes, los usuarios del Centro Ocupacional participaron también en las jornadas de puertas abiertas que se llevó

a cabo en el centro NTIC, donde las alumnas del Taller de Empleo mostraron el trabajo que habían realizado durante todo el año. Allí vendieron parte de los productos que los rinconeros pueden comprar cada jueves en el mercadillo de San José y que tanto éxito están teniendo.

JUVENTUD

30 jóvenes participan en los cursos de formación de juventud

Este mes han comenzado las clases de informática de usuario y monitor de tiempo libre

El Área de Juventud ha puesto en marcha dos nuevos cursos de formación profesional ocupacional. A primeros de mes comenzaban las clases de 'Informática de usuario',

en el que participan 15 jóvenes. El curso tiene una duración de 234 horas que se desarrollarán en clases en horario de mañana. Aprenderán a manejarse en programas básicos

como procesador de textos, hoja de cálculos y bases de datos, entre otros.

Por otra parte, también ha empezado el de 'Monitor de actividades y tiempo libre'. Consta de 259 horas que se imparte en jornadas de tarde. En él participan 15 jóvenes.

FORMACIÓN

Comienza el programa de voluntariado

El programa para formar a nuevos voluntarios del área ya ha comenzado. Cada taller consta de 14 horas de duración, donde tratarán contenidos relacionados con las habilidades sociales, orientación profesional y la manera de resolver conflictos, entre otros. Cada grupo forman una media de 25 voluntarios con edades comprendidas

entre los 12 y los 20 años.

En relación a este tema, el Área de Juventud va a celebrar el Día Internacional del Voluntariado, el próximo 22 de diciembre. Durante la jornada se visionarán imágenes de las actividades que han realizado y se entregarán diplomas a los participantes. Como clausura, disfrutarán de un almuerzo.



Afrícate

Llénate de África

Jornadas

13 y 14 de Diciembre 2008

Programa de Actividades

13 de Diciembre

- | | |
|---------------|--|
| 11:30 - 13:00 | Pasacalles con música africana |
| 16:30 | Apertura de las jornadas |
| 16:45 - 18:30 | Conferencia: "Una mirada a África: pasado y presente del continente africano"
Ponente: Mbuyi Kabunda, Profesor de Relaciones Internacionales de la Universidad de Basilea, miembro del Instituto de Estudios Africanos de la Universidad Autónoma de Madrid |
| 18:30 - 19:00 | Pausa-Merienda |
| 19:00 - 20:30 | Mesa redonda: "África: retos y posibilidades"
Participan: Mbuyi Kabunda, Ousseynou Dieng, Sylvain Bambara, Albert Bitoden Yaka y Embarka Hamoudi |

14 de Diciembre

- | | |
|---------------|--|
| 10:00 - 11:30 | Pasacalles informativo |
| 11:30 | Muestra y exposición de asociaciones y ONGD'S |
| 12:00 - 14:00 | Talleres infantiles y juveniles. Cuentacuentos. Trenzas. Percusión africana. Degustación de té. El gran juego "Afrícate" |
| 14:00 | Descanso-Almuerzo |
| 15:30 - 17:00 | Actuación musical del grupo Gnomó África |

Hogar del Pensionista Pablo Picasso (Salón de Actos y Plaza) San José de La Rinconada



ASOCIACIÓN

‘Afrícate’ con las jornadas del Pacto por África los días 13 y 14

El movimiento ciudadano tiene preparado un fin de semana cargado de acciones para que los rinconeros conozcan la cultura, la gastronomía y la realidad presente y futura del continente africano

El 'Pacto por África', movimiento ciudadano impulsado por el Área de Cooperación para ayudar especialmente a uno de los lugares más desfavorecidos, ha organizado unas jornadas en las que los rinconeros podrán conocer la cultura, la gastronomía y la forma de vida de África, así como la situación actual por la que atraviesa.

Así, bajo el lema 'Afrícate', los días 13 y 14 se desarrollarán pasacalles, actuaciones musicales y exposiciones de diferentes ONG y asociaciones. El objetivo es que los rinconeros que se acercan hasta el Hogar del Pensionista Pablo Picasso, donde se llevarán a cabo todas las actividades, conozcan la cultura africana, su gastronomía, las riquezas que encierra y descubrir su pre-



Una reunión de los integrantes del 'Pacto por África' en el parque del Majuelo.

sente.

Además, el sábado día 13, se llevará a cabo a las 16.45 horas la conferencia 'Una mirada a África: pasado y presente del continente africano', en la que hablará

el profesor de Relaciones Internacionales de la Universidad de Basilea, Mbuyi Kabunda.

Tras esta charla, se desarrollará una mesa redonda 'África: retos y posibilidades', donde se analizará

el momento en el que se encuentra el continente.

Para los más jóvenes, se han preparado talleres de cuentacuentos, trenzas y percusión africana que podrán disfrutar el domingo a partir de las 12.00 horas.

El Pacto por África es un movimiento ciudadano puesto en marcha a comienzos de este año en el que personas y colectivos locales trabajan para romper la insensibilidad ante la crudeza límite en el continente africano. En este sentido, la delegada de Cooperación Internacional, María Antonia Molina, señala que al Pacto "hemos llegado como reacción ciudadana ante la flagrante injusticia, y es fruto de la larga trayectoria en cooperación que tiene el Ayuntamiento de La Rinconada."

PARTICIPACIÓN

La OMIC imparte cursos sobre el derecho a reclamar

Los rinconeros están participando en talleres ofrecidos por la Unión de Consumidores de Sevilla a petición del Área de Participación Ciudadana. En estas charlas se están abordando los temas que más preocupan a los consumidores, y van dirigidos a cualquier colectivo social que previamente lo haya solicitado.

En noviembre se llevó a cabo el primero de ellos en el Hogar del Pensionista Pablo Picasso, sobre el derecho de los ciudadanos a reclamar ante cualquier problema en la compra de un servicio o producto. Los socios del Hogar participaron también en otro taller sobre los usuarios en los centros de salud.

De igual forma, la Asociación de Mujeres Abiertas al Futuro (Amaf) también han participado en otra charla sobre el derecho a reclamar. Para principios de 2009 el Ayuntamiento estudia ofrecer varias charlas en los institutos.

SOLIDARIDAD

La Rinconada celebra el día de los 'Sin Techo'

Un centenar de rinconeros acuden a una charla en la parroquia de Santa María

Un centenar de rinconeros ha participado en el acto organizado por Cáritas con motivo del día de los 'Sin Techo' en la Parroquia Santa María. Bajo el lema 'No tener hogar significa mucho más que estar sin techo', este colectivo humanitario recordó a los asistentes lo que significa no tener dónde vivir y las posibles ayudas que el pueblo puede ofrecer.

En el encuentro participaron representantes del tejido asociativo, sindical y político del municipio. Todos los presentes coincidieron en la importancia de ahondar en políticas que hagan posible el acceso a una vivienda digna de acuerdo con las necesidades y posibilidades de la persona, especialmente las más empobrecidas.

SALUD

La Rinconada acoge por primera vez un maratón de donaciones

El Hogar del Pensionista Pablo Picasso estuvo abierto todo el día para realizar la colecta

La Rinconada se ha sumado a la campaña de donación especial 'Maratón de Sangre Andalucía Solidaria', puesta en marcha por el Centro Regional de Transfusión Sanguínea, que está recorriendo toda la Comunidad Autónoma para transmitir la cultura de las hemodonaciones, además de captar nuevos donantes.

De esta forma, los profesionales del Centro de Transfusión Sanguínea acudieron a La Rinconada para realizar por primera vez este maratón, que ya han llevado a cabo también en Dos Hermanas, debido a la escasez de glóbulos rojos que hay en los hos-

pitales en esta época del año

La actividad se realizó en el Hogar del Pensionista Pablo Picasso, donde los profesionales sanitarios atendieron a los que se acercaron desde primera hora de la mañana y hasta la noche, haciendo un descanso sólo en el mediodía.

Homenaje

El Centro de Transfusión aprovechó su presencia también para rendir un homenaje a las personas solidarias del municipio que más veces han participado en las campañas que habitualmente realizan en la localidad.

Igualmente se premiará a las

Hermandades Cristo del Perdón y La Resurrección y al Ayuntamiento por su colaboración a lo largo de todos estos años, ya

que ambas agrupaciones han cedido sus instalaciones al Centro de Transfusión Sanguínea en cada campaña que han realizado.



Algunos rinconeros fueron homenajeados

Una **NAVIDAD** **ECOLÓGICA** es posible



ayuntamiento de
la rinconada | medio ambiente

Queremos una Navidad llena de excesos de cariño, de alegría, de villancicos, de sonrisas y de dulces para los niños y las niñas.

Donde **sobran los excesos es en el consumo desmesurado y en el gasto energético.**

Una Navidad ecológica es posible. Si miras por el Medio Ambiente en tu entorno, miras por tu bolsillo. Sigue estos consejos:

PARA AHORRAR EN NAVIDAD

- Fija un presupuesto y no lo sobrepases.
- Sal de compras con una lista hecha y no dejes gastos al azar; disparan la cesta de la compra.
- Las prisas en las compras son malas consejeras del bolsillo.
- Compra con antelación pescados, mariscos y aves. Después, su precio aumentan al menos un 30%.
- Compara precios.
- Recicla vestuario de fiesta, de ése que sólo se usa una vez.
- Pacta el intercambio de regalos con familiares y amigos.
- No te hipoteques durante el año para pagar un regalo de Navidad.
- Asegúrate de que pagas el producto y no la publicidad.

¡A por las gangas de última hora!



POR UNA NAVIDAD ECOLÓGICA

- En los adornos navideños usa lámparas de bajo consumo.
- Opta por árboles de Navidad no naturales. Si no, elígelos con raíz; después podrán replantarse.
- Evita envoltorios excesivos en las compras.
- Utiliza sólo las bolsas de plástico necesarias.
- Compra en tu barrio; las grandes superficies usan un sistema de transporte devorador de energía.
- No compres pieles ni cosméticos que experimenten con animales.
- Adquiere productos que se puedan conectar a la red en vez de usar pilas.
- Compra o regala electrodomésticos de Clase A (un frigorífico ahorra más de 400 euros en consumo de energía).
- Si optas por regalar mascotas sé consciente de que requieren atención. Piense si dispones de tiempo y ganas.
- Los regalos artesanales son una muy buena idea. Si no es tu fuerte visita las tiendas conocidas como 'De Comercio Justo'.



EMPREENDEDORES

Joyas de diseño y alta gama con sabor cordobés

La joyería Mezquita abrió sus puertas en el municipio hace 13 años, tras mucho tiempo vendiendo de casa en casa. Hace un año inauguró otro local en La Rinconada pueblo, lo que lo convierte en un ejemplo de negocio en expansión

Una vida entera dedicados al negocio de las joyas han convertido a la Joyería Mezquita, situada en la calle Málaga de San José y

ahora también en La Rinconada, en todo un referente en la localidad. Encarni Andra, la propietaria de la empresa, explica que el oficio

lo aprendió de la familia de su marido, que siempre ha trabajado en este mundo e incluso tenían un taller de mayoristas.

Todo comenzó en Córdoba, de

Su hijo Antonio Ramos se encarga ahora del nuevo local, donde además diseña su propias joyas

donde es la familia de su marido, Antonio Ramos. Desde que se casó y se vino a vivir a la localidad, comenzó a vender por la calle y de casa en casa algunas piezas a la gente que lo conocían. A pesar de



Nuevo establecimiento en el núcleo de La Rinconada.

GERENTE



Encarni Andra en el taller donde ella y su hijo diseñan sus joyas.

que trabajaba en Correos fue inculcando a su mujer la fascinación por las joyas, hasta que un día, ambos decidieron abrir su propio local en 1987, al frente del cual estaría Encarni. Ya tenían una buena cartera de clientes, recuerda ella, y "no nos fue muy difícil empezar". De este local se trasladaron a otro de un tamaño un poco mayor en la misma calle que el anterior (Málaga) donde actualmente tienen el negocio en San José.

Decorado con un estilo mudéjar que recuerda mucho a la judería de Córdoba y su mezquita, este negocio tiene como particularidad la calidad y el diseño de sus productos.

En él el cliente puede encontrar

en relojes Lotus, Festina, Viceroy y la joyería es de alta gama y diseño. De hecho, tienen siempre en su escaparate las últimas tendencias a través de las visitas que realizan a las ferias que se convocan cada cierto tiempo en algunas ciudades.

Y como de casta le viene al galgo, su hijo Antonio, de 24 años, también ha estudiado joyería en Córdoba y ya trabaja en el nuevo local que ha abierto en la calle Sevilla en La Rinconada, como continuación a todo el camino recorrido por sus padres. En la nueva tienda tiene también un taller en el que hace cualquier tipo de arreglo e incluso diseña las joyas tal y como el cliente las quiere.

JORNADA DE PUERTAS ABIERTAS

Éxito de visitas al Taller de Empleo que ya finaliza

Las alumnas finalizan en unos días sus clases. La pasada semana mostraron lo aprendido en unas jornadas de puertas abiertas en el NTIC

Las mujeres que han participado en el Taller de Empleo 'La Rinconada con las personas dependientes' expusieron la pasada semana sus trabajos en las instalaciones del Centro de Nuevas Tecnologías del Cañamo 2 para mostrar a los asistentes las diferentes temáticas en las que han estado trabajando durante todo el curso.

Las 30 alumnas que han formado parte de esta experiencia se han especializado en 'Ayuda a domicilio', 'Cuidadora de Personas con Discapacidad' y 'Auxiliar de

Geriatría'. La característica principal de este taller es que han permanecido el 75 por ciento del tiempo realizando prácticas en dependencias municipales en las que se trabaja con estas áreas, para facilitar la inserción laboral de este grupo de mujeres en una profesión con tantas expectativas como es el sector de las personas dependientes.

A través de estas jornadas de puertas abiertas todos los visitantes han podido conocer cómo las alumnas han trabajado en temas como la diabetes, la higiene, los pri-

meros auxilios, cómo cuidar la tensión arterial o cómo estar en forma, entre otras cuestiones.

Para la delegada de Desarrollo Económico, Pilar García Extremera, "este taller se está consagrando como uno de los más exitosos por la alta inserción laboral que genera tras su finalización". Asimismo destaca "la importante apuesta del Equipo de Gobierno por que todas estas mujeres desarrollen su actividad en solitario con alguna iniciativa empresarial, ya que han trabajado en un ámbito que de cara al futuro generará mucho empleo". De hecho, ya hay un grupo de alumnas que están en trámites para montar su propia empresa sobre ayuda a personas dependientes.



El alcalde y la delegada de Desarrollo Económico durante la clausura.



Alumnas del Taller de Empleo explicando cómo se asiste a un enfermo.

Cultura

La compañía Atalaya regresa al municipio con su montaje Ariadna. Es la primera actuación que ofrecerá tras recibir el Premio Nacional de Teatro 2008



Una escena del espectáculo.

'Ariadna' llega al teatro con Atalaya

El mito griego del amor de Ariadna por Teseo se sube a las tablas de la Villa. La compañía actuará el próximo 12 de diciembre a las 21,00 horas.

La compañía sevillana Atalaya celebra sus 25 años de vida completando su trilogía sobre heroínas griegas, tras Elektra y Medea. El broche de oro es Ariadna. La tragedia griega y el teatro clásico de nuevo cobran toda su fuerza en las manos de Ricardo Iniesta, director de Atalaya, en una coproducción con el Centro Andaluz de Teatro

(CAT).

Las claves de la leyenda de Ariadna, hija del rey Minos que vivió en Creta en el 2.500 antes de Cristo, son bien conocidas. El laberinto, el hilo, Teseo y el Minotauro forman parte de la historia de esta mujer que antepuso su libertad a todo lo demás. Sin embargo, no existía un texto dramático en caste-

llano que tratara el mito.

La compañía Atalaya y el Centro Andaluz de Teatro (CAT) han abordado juntos el proyecto y el resultado llega al Centro Cultural de La Villa en unos días. Se trata de la cuarta coproducción que el centro público realiza junto a compañías andaluzas. "Ariadna cierra la trilogía de las heroínas de la tragedia griega que comenzamos con Elektra y Medea, la extranjera. Mientras que ambas eran mujeres sanguinarias y crueles, Ariadna recupera a una mujer con otra acti-

tud ante la vida, una mujer que se rige por la lucidez. Tenemos que aprender de Ariadna a decir que no queremos comprar el éxito con nuestra alma", comenta Ricardo Iniesta, director de la compañía Atalaya.

"Carlos recogió la idea de Ariadna de la dramaturga rusa Marina Tsvietáieva, a quien él había versionado y que realizó una trilogía sobre Teseo, pero le añadió ideas de otros muchos autores hasta construir un texto que, en mi opinión, es el que mejor se entiende de las tres tragedias griegas en las que hemos trabajado juntos", explica el director de Atalaya, hermano del autor y cuya pérdida -a principios de año- ha cargado de dolor un año muy importante en la historia de la compañía que, además de cumplir 25 años, se ha trasladado recientemente al nuevo Centro Internacional de Investigación

Teatral TNT, uno de los teatros que se están construyendo en la ciudad. Asimismo, CAT celebra también con esta obra sus 20 años de historia.

El montaje podrá verse en La Villa el viernes 12 de diciembre. Es la historia de la hija del rey Minos que se atreve a desafiar el poder de su padre por amor a Teseo, a quien ayuda a vencer el Minotauro y salir del laberinto. Ariadna rechaza la inmortalidad que le ofrece el dios Dionisos a cambio de convertirse en su esposa y escoge marcharse con Teseo desafiando así el poder divino y terrenal.

Los protagonistas de la tragedia Aurora Casado, Jerónimo Arenal, Joaquín Galán, Silvia Garzón, Raúl Vera, María Sanz, Lidia Mauduit y Alba Mata llevan trabajando más de un año y han realizado infinitos ensayos. La escenografía es de Juan Ruesga y está inspirada en el agua.

La tragedia griega y el teatro clásico de nuevo cobran toda su fuerza en las manos de Ricardo Iniesta

"El elemento principal es una vela, que ha venido del mundial que se celebró en Valencia, y se va transformando para crear distintos espacios", comenta Iniesta, quien ha colaborado con Ruesga en otras cuatro puestas en escena.

Ariadna, cuenta con la música de Luís Navarro y la dirección coral de Esperanza Abad. "El éxito del montaje se basa fundamentalmente en el trabajo de los actores. Joaquín, Jerónimo y Aurora llevan 15 años en la compañía y han estado en la trilogía completa", añade Iniesta.

Centro Internacional de Investigación

La inauguración acogió una Muestra Internacional de Teatro de Investigación (MITIN)

La compañía inauguró en octubre el Centro Internacional de

Investigación Teatral TNT. Cuenta con un teatro capaz de albergar a

320 espectadores, un espacio al aire libre con mayor capacidad aún, una sala con un aforo de 110 personas, aulas, hall para exposiciones, biblioteca, oficinas, talleres, almacenes y camerinos. La prime-

ra actividad que realizó el centro fue la Muestra Internacional de Teatro de Investigación (MITIN) que acogió a 15 compañías y grupos de investigación procedentes de América, Asia y Europa. En este

encuentro se realizaron talleres de investigación y estudio, porque tal y como comenta el director "el teatro como todo arte necesita investigar, encontrar claves para afinar lo más posible en su proceso de creación".

CULTURA

Editados los relatos del IX Concurso 'Gloria Fuertes'

El primer premio se lo ha llevado José Manuel Zambrana con su 'Pluma de oro'

La antología de relatos de la novena edición del certamen Gloria Fuertes pronto estará en las bibliotecas municipales. La historia de José Manuel Zambrana, *La pluma de oro*, ha conseguido el primer premio este año. El joven de 28 años, aficionado desde pequeño a escribir historias, ha querido plasmar en su trabajo la fantasía y la intriga que conforman el escenario donde Martín, restaurador de antigüedades reci-

be la oportunidad de escribir una novela.

A este trabajo, le sigue el primer finalista que ha recaído en Rubén González Palma con su obra *La herencia*. Este escrito huye de la metáfora utilizando un estilo más cercano. Con esto, el autor pretende involucrar al lector en la historia a través de un mensaje conciso y directo. Por último, la segunda finalista ha sido Concepción Gómez

Montesinos con *Simetría*. Una ama de casa apasionada de las letras que ha querido plasmar en un relato su idea de que toda persona es como un dibujo simétrico, en el cual las partes miran hacia distintos lados pero las dos salen del mismo ser.

Por su parte la delegada de Cultura, Raquel Vega, manifiesta que "es de agradecer y reconocer la ilusión depositada en cada propuesta, que año a año han llenado de alma literaria y de vocación la trayectoria de este Certamen Gloria Fuertes que se abre camino con nombre propio en el ámbito de las letras de la provincia".

PROGRAMACIÓN

Las bibliotecas se preparan para la Navidad



Una sesión del programa de cuentos que se desarrollan en las bibliotecas.

El espíritu navideño llega a las bibliotecas municipales. El centro de San José convoca un año más el concurso de tarjetas de Navidad, que cada edición obtiene más éxito. En este sentido, la delegada de Cultura, Raquel Vega, señala que "el año pasado tuvo gran aceptación se presentaron alrededor de 1.200 postales".

En esta ocasión, se han establecido tres categorías, la primera dirigida a los alumnos de educación Infantil y a los primeros cursos de Primaria y la segunda a 5º y

6º de Primaria y a Educación Secundaria Obligatoria. En la última se engloban los estudiantes de bachillerato y el resto de participantes. Como en certámenes anteriores se exige que los trabajos que se presenten al concurso sean originales e inéditos.

El jurado, por su parte, tendrá en cuenta a la hora de elegir a los ganadores la creatividad y la originalidad de las postales. Los interesados deberán entregarlas en cualquiera de las dos bibliotecas antes del 19 de diciembre. Los afortunados

de cada categoría recibirán una bicicleta y un libro el día 5 de enero, fecha en la que está previsto que se entreguen los premios a los ganadores.

La biblioteca de La Rinconada, por su parte, va a colocar un espacio temático dedicado a la Navidad. A partir de esta semana, habilitarán un stand donde se recoge una selección de libros, revistas, CD y películas dirigidas a público adulto e infantil, todos ellos relacionados con las fiestas navideñas.

Historiador Local

Manuel Alfonso Rincón



Almonazar: sé lo que te hizo la última dictadura

Vivimos días felices con el inicio de la obra que hará que nuestro Almonazar pase a mejor cauce dejándonos un terreno que aprovecharemos con el ingenio de siempre.

Y para no desentonar mucho de tan feliz acontecimiento he buscado en la Historia (intentando no repetirme) algo que pudiera parecerse como obra casi faraónica, y he encontrado la que se hizo acabada la guerra y que afectó al Almonazar, al mismísimo Guadalquivir y a varios ríos y arroyos más.

A finales de los 50 lo publicaron todos los periódicos y uno de ellos rezaba así: 'El viernes quedó constituida la Comunidad de regantes del Bajo Guadalquivir', 'Presidió el acto el Delegado del Gobierno en la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir don Luis Alarcón de la Lastra. Del mismo se levantó acta y se procedió a la elección de la 1ª Junta directiva que formaron

como Presidente don Víctor Bejarano Delgado y como vocales don Luis de Ibarra e Ibarra, don José Manuel de la Cámara Benjumea, el marqués de Campo Nuevo, don Mariano Pérez de Ayala, don Salvador Guardiola Fantoni, don Manuel Halcón Borrero, don José María de la Lastra Castrillo, don Torcuato Luca de Tena" y otros del mismo tenor y nombrada.

Una semana después el mismo medio hacía ver a sus lectores que "la recién constituida Comunidad de regantes iba a llevar a cabo los deberes colonizadores pertinentes para que se cumplan en ella los fines sociales que son norma en nuestro régimen (el franquismo); para ello ofrecen a la nación entera el esfuerzo de realizar con sus economías privadas la financiación íntegra de la puesta en riego de la zona.

"Esos agricultores propietarios pretenden ¡nada menos! que llevar adelante por sí lo

que muy bien podría llamarse el Plan Sevilla para la transformación en regadío de toda la comarca, por lo que merecen nuestro agradecimiento ya que por primera vez en esta provincia la iniciativa privada va a hacer algo grande, algo que en este y otros órdenes merece Sevilla como capital de Andalucía". Porras ¡qué buena gente! dice uno al leer lo anterior, pero ¿qué se le olvidó al periodista trascrito, y a todos los demás?: que el plan tenía como base el que nosotros conocemos como Canal de los Presos, ése que durante 10 años habían estado construyendo, desde el Almonazar y Casablanca hacia el Sur, los represaliados de la contienda civil a razón de 0'50 pesetas por día (cuando los sueldos ya

"El plan tenía como base el que nosotros conocemos como Canal de los Presos, el que durante diez años habían estado construyendo"

andaban por las 8-10 ptas.), sin libertad, sin tener bajo el mismo techo a sus familias y, la mayoría, trasladados obligatoriamente de campo de concentración en campo de concentración conforme iba avanzando la obra. ¿En qué consistía, entonces, el enorme esfuerzo de la iniciativa privada de los señores del tenor y nombrada?: pues en hacer el canalillo de entrada a sus fincas -y en algunos casos ni eso- para poner gratis en riego sus miles de hectáreas. Se le olvidó ese dato al periodista, se le olvidó el que la obra importante, casi faraónica, la que cogía desde el Almonazar hasta los arrozales de las Marismas, no era la que iban a emprender los mencionados señores sino la que ya habían realizado otros tan señores como ellos a base de un esfuerzo y sacrificio de diez mil pares de... Pero ande, listo, diga usted eso en plena Dictadura.

Radio y ocio

El compromiso social de la Radio queda patente con la promoción de las actividades que se desarrollan en nuestro municipio

Pendientes de lo local 'En Primera Persona'

Este espacio quiere trasladar las iniciativas municipales a la población por boca de sus valedores y máximos responsables



La delegada de Cultura, Raquel Vega, en los estudios de la Radio.

Desde las distintas instituciones fluyen multitud de proyectos e iniciativas de las que se pueden beneficiar los vecinos de La Rinconada, y que mejor forma de canalizarlas que a través de un espacio propio en la Radio que informe a los oyentes de todo lo que acontece en el municipio.

Este programa, que se presenta como novedad esta temporada, se emite todos los jueves entre las 11:30 y las 12:00 horas. Lleva la producción, dirección y presentación de las periodistas Jennifer Montilla y Gloria Navas, que plantean a sus invitados una entrevista a dos voces en

la que no falta ni un sólo detalle que sea relevante mencionar.

Hasta la fecha han pasado por los micrófonos del 104.7 la delegada de Educación, Trinidad Argota, para analizar el inicio del curso escolar; la delegada de Juventud, Reyes Fernández, que abordó la iniciativa 'Creajoven'

Jennifer Montilla y Gloria Navas prestan sus voces para sacar todo el jugo a cada una de las entrevistas

que celebró la concejalía el pasado sábado, la delegada de Desarrollo Económico, Pilar García, que habló de las últimas viviendas que se han entregado, la delegada de Cultura, Raquel Vega, que abordó las propuestas culturales que entraña el municipio y agradeció el premio de la Consejería de Cultura al programa 'Abecedaria', el delegado de Seguridad Ciudadana, Ramón Gil y la delegada de Igualdad y Bienestar Social, Pilar Escudero, entre otras personalidades.

DÍA MUNDIAL DE LA DISCAPACIDAD

Desmostrando día a día que no existen barreras



Los alumnos del Patronato Pro Disminuidos estuvieron en la Radio.

El pasado 3 de diciembre, con motivo del Día Mundial de la Discapacidad, la Radio contó con monitores y alumnos del Centro Ocupacional que compartieron con Carmen Conde el programa 'El Patio' y explicaron, por un lado, los alumnos, las actividades que realizan, y, por otro, sus responsables, hablaron de lo gratificante de su trabajo.

Antonio e Inma, que así se llamaban los alumnos, entregaron al 104.7 unos separapáginas con motivos florales que habían realizado para conmemorar la efeméride y mandaron un saludo a todos sus com-

pañeros. Antonio, además, se confesó como un gran seguidor del programa 'Regional Deportivo', que presenta Miguel Arias en la Radio.

Por su parte, las trabajadoras del Patronato Pro Disminuidos desgarraron la oferta formativa y lúdica que desarrollan todos los años en el Centro Ocupacional, un centro que es una referencia en la provincia y al que acuden personas de La Rinconada y muchos municipios de alrededor.

Con el trabajo que se lleva a cabo desde el centro y el afán de superación de los alumnos, se están superando las barreras.

1 DE DICIEMBRE

Suscribe la lucha contra el SIDA en sus tertulias

El pasado 1 de diciembre se conmemoró el Día Mundial de la lucha contra el SIDA que, como todas las iniciativas sociales, suscribe la Radio.

Para aportar su granito de arena, la tertulia 'El Patio' contó con una representación de la Asociación Ciudadana de Ayuda al

Toxicómano, una ONG local que se ha caracterizado desde su nacimiento por el apoyo a las personas drogodependientes y que ha abanderado todas las iniciativas locales para combatir el Síndrome de Inmunodeficiencia Adquirida. Los miembros de ACAT mostraron "su recelo ante la aparición de

una vacuna, aunque reconocieron los grandes avances de la medicina en estos campos".

De igual modo, también se refirieron a la disminución de contagios de la enfermedad entre drogodependientes, ya que "las jeringuillas, en muchos casos, han dado paso a un consumo por vía oral".

Por último, remarcaron que la principal arma para luchar contra el SIDA está en la "prevención y en la educación".



Carmen Conde, en un momento de la entrevista a ACAT.

Apoya a Jonás Campos en el programa 'Se llama copla'. Envía un mensaje con el texto copla (espacio) Jonás al 7250. Siempre durante su actuación



El Pacto por África organiza unas jornadas solidarias bajo el nombre 'Afrícate, llénate de África'. Tendrán lugar los días 13 y 14 en el salón de actos y en la plaza del Centro Pablo Picasso.

Qué hacer....

'Afrícate'

Los días 13 y 14 de diciembre en horario de mañana y tarde se desarrollarán las jornadas 'Afrícate' organizadas por el Pacto por África, durante todo el fin de semana habrá conferencias, juegos y música.

Coro de Campanilleros

El próximo día 15 a las 9.00 horas el coro de campanilleros del colegio Guadalquivir realizará un pasacalles por las principales calles de La Rinconada.

Cuenta Cuentos

El día 15 a las 17.00 horas la biblioteca municipal de La Rinconada acogerá una sesión de cuenta cuentos, dirigida a niños de entre 3 y 9 años

Gran chocolatada

El martes 16 el AMPA Pluma y Papel del colegio Guadalquivir llevará a cabo una gran chocolatada en la plaza de España de La Rinconada a las 16.00 horas. La tarde estará amenizada por el coro de campanilleros del colegio. Se degustará chocolate y productos típicos navideños.

Audición de Navidad

El miércoles 17 en Conservatorio de Música de La Rinconada realizará a las 19.00 horas una audición en el Centro Cultural de La Villa.

Concierto de Navidad

La Asociación Cultural Cristo del Perdón llevará a cabo el jueves a las 21.00 horas su tradicional concierto de Navidad. El evento se celebrará en el Centro Cultural de La Villa el día 18 de diciembre.

Teatro 'El sí de las Niñas'

La Compañía Atarazana representará la obra de Leandro Fernández de Moratín 'El Sí de las Niñas' el 16 de diciembre a las 18.00 horas. El espectáculo está organizado por Soderinsa Veintiuno y el Área de Cultura a través de la obra Social de Cajasol.

Taller de teatro

Soderinsa Veintiuno a través de la Obra Social de Cajasol desarrolla el 15 de diciembre a las 17.30 en el Centro Cultural de La Villa la representación del cuento 'El anillo de la verdad'. Esta obra forma parte de un taller en el que han participado durante dos meses algo más de 20 niños. A los participantes se les entregará también diplomas ese mismo día.

Año a año ... TOMA NOTA



Tomando el pulso a la Azucarera

Este número de TN que tiene en sus manos, incluye ya la primera de las noticias, de las muchas que irán surgiendo, sobre el desmantelamiento de la fábrica azucarera. A lo largo de su historia, el periódico de La Rinconada ha reflejado en cada instante el pulso de una industria tradicionalmente amenazada por los intereses económicos. Ya en 1988 el consejero de Agricultura y nuestro Ayuntamiento trabajaron codo con codo para disipar las serias dudas que surgieron sobre su continuación.

20 años después, la inevitable salida del negocio azucarero de La Rinconada se salda con la tranquilidad laboral para los trabajadores y sus familias, y con la perspectiva de instalación por parte de Puleva de otra actividad.

Cocina con tn

tn@larinconada.es

Jorge Aranda



Bocaditos de queso de cabra y cebolla

Ingredientes:

- Rebanadas de pan de nueces pequeñas.
- Queso de cabra
- Cebolla
- Aceite
- Miel

Cortar el queso de cabra en rodajas gruesas y colocarlo sobre las rebanadas de pan de nueces. A continuación hay que picar muy bien la cebolla. En una sartén ponemos aceite al fuego. Cuando este caliente, añadiremos la cebolla dejando que se vaya haciendo a fuego muy lento. Al tenerla así, irá soltando su propio jugo hasta quedar caramelizada sin necesidad de añadir azúcar. Cuando la cebolla este a punto, metemos el pan con las rodajas de queso de cabra en el horno durante 5 minutos. Lo sacamos del horno y añadimos una cucharadita de cebolla sobre cada porción horneada y añadimos un hilo de miel sobre el queso y la cebolla.

Felicitaciones

Envíanos una foto de la persona a la que quieres felicitar, con su nombre completo y el mensaje que quieres que aparezca a TV/Ayuntamiento de La Rinconada (Plaza de España, 6, C.P.411309). Debes adjuntar una fotocopia de tu DNI y un número de contacto e-mail: tn@larinconada.es



Belén Sau Gil
Felicidades de parte de tus compis. Te deseamos que pases un buen cumpleaños. Besos.



Manuel Montero Rey
25 años
Muchas felicidades guapo.



Mª Luz Ramos Tabuena
Felicidades de parte de tus compañeros de trabajo. Disfruta de este día en compañía de los tuyos. Un beso.



Lucía Vos Gómez
3 años
Felicidades para la princesita de nuestra casa. Papá, mamá, tus hermanos, abuelos y tíos soplarán contigo las tres velitas.

Farmacias de Guardia

10 diciembre- MIÉRCOLES
C/ Los Carteros, 122
95- 479 01 37

11 diciembre- JUEVES
C/Los Carteros, 90
95-479 02 34

12 diciembre- VIERNES
13 diciembre- SÁBADO
14 noviembre- DOMINGO
C/ Carretera Bética,69
95- 4790061

15 diciembre- LUNES
C/ Madrid, 47
95-479 02 34

16 diciembre - MARTES
C/ Los Carteros, 122
95- 479 01 37

17 diciembre- MIÉRCOLES
C/Los Carteros, 90
95-479 02 34

18 diciembre- JUEVES
C/ Carretera Bética,69

95- 4790061

19 diciembre- VIERNES
20 diciembre- SÁBADO
21 diciembre- DOMINGO
C/ Alberto Lista
95-479 07 26

22 diciembre- LUNES
C/ Los Carteros, 122
95- 479 01 37

23 diciembre- MARTES
C/Los Carteros, 90

95-479 02 34

24 diciembre- MIÉRCOLES
C/ Carretera Bética,69
95- 4790061

25 diciembre - JUEVES
C/ Alberto Lista
95-479 07 26

LA RINCONADA
Servicios localizables - 24 horas
c/ Purezza, 5. tlf. 95-5797875
Urb.Tarazona, Avd.Tarazona 80



tn@larinconada.es

Gastronomía

Sé protagonista de esta sección y alimenta a nuestros lectores con tu receta favorita.

EL REPORTAJE



La bailaora momentos antes de comenzar la función.

Cristina Hoyos cautiva al público rinconero

La sevillana vuelve a La Rinconada con 'Romancero Gitano', la tercera producción que realiza con el Ballet Flamenco de Andalucía tras 'Yerma' y 'Viaje al Sur'

El granadino universal, Federico García Lorca escribió el 'Romancero Gitano', donde recoge en una serie de romances que refieren hechos de la vida de la comunidad gitana y una vez más, la genial Cristina Hoyos se adentra en los versos lorquianos para presentar al público rinconero un magnífico espectáculo. La bailaora sevillana ya se había subido a las tablas de La Villa hace tan sólo unos meses con 'Viaje al Sur'. De la experiencia cuenta que "los rinconeros que me encontré al final del espectáculo me comentaron lo mucho que les había gustado, que era muy completo y que los bailaores eran muy buenos". Y continúa, "la voz del público que es el que decide comprar la entrada para ver un trabajo que realizas es lo más gratificante para un

artista".

Cristina Hoyos ha sido la artífice de llevar esta obra, llena de pasiones encontradas, ante los espectadores al encargarse de la dirección y la coreografía. Es un espectáculo que combina tradición y modernidad. "Sin olvidar la esencia del flamenco, es un montaje muy actual y de vanguardia", como comenta la bailaora. El comienzo plasma a la perfección las costumbres de la etnia: "llegamos un grupo de gitanos y nos reunimos como antiguamente debajo de una autopista como cualquier familia para contar los poemas, que son pequeñas historias", añade.

Romancero gitano cuenta con José Carlos Plaza como director escénico, con Pedro Sierra que ha compuesto la música del espectácu-

lo y otro gran protagonista es el bailar 'El Junco'. "Gracias a ellos y a todo el equipo de bailaores y bailaoras salen cosas como esta que son estupendas", apunta la bailaora. La sevillana sorprendió a los espectadores protagonizando el 'Romance

Interpreta el 'Romance de la Pena Negra' una muestra de saber flamenco

de la Pena Negra', una muestra de técnica y saber flamenco. Ataviada con bata de cola y mantón de Manila deleitó al público con un gran manejo de las castañuelas. En cuanto a su intervención la bailaora

comenta que "como decía Lorca ésta es la pena más profunda. A mi me encanta desarrollar lo trágico porque es más pasional y desgarrador".

El montaje recorre el mítico poemario de Federico García Lorca con versos que millones de personas han recitado alguna vez, como Reyerta, Prendimiento de Antoñito el Camborio, Romance de la Guardia Civil española o el popular Verde que te quiero verde. "Son nueve poemas muy conocidos, con una música estupenda. José Carlos Plaza los escogió porque son los que mejor se adaptan al baile", argumenta Hoyos.

Aunque todavía no quiere hablar de retirada, la bailaora si pretende aparecer menos en escena y colaborar más detrás de los escenarios. "Voy a dejar de ser cabecera de cartel como en este programa donde no soy la protagonista, sino la directora. Porque como yo digo me voy a retirar despacito y a compás tal y como llegué" puntualiza la artista.

noticias en titulares

A fondo

El Gobierno local planta cara al parón económico y al desempleo. **Pág. 2 y 3**

Urbanismo

El Ayuntamiento recibe ocho propuestas para la reordenación de la Feria de La Unión. **Pág. 5**

Formación

Las clases en la Escuela de Hostelería y Hostelería Torrepavas ya han comenzado **Pág. 7**

Desarrollo

El Ayuntamiento construye otras seis naves en El Cádiz 1 **Pág. 7**

Festejos

La Navidad llega cargada de actividades para todos los públicos. **Pág. 9**

Cooperación

'Africate' con las jornadas del Pacto por África los días 13 y 14 **Pág. 17**

Deportes

Fútbol Sala. Todo listo para el arranque del XI Torneo de Navidad. **Pág. 12**

Deportes

Fútbol. Sexto triunfo consecutivo para ser líder en solitario y mirar a Tercera. **Pág. 13**

Cultura

'Ariadna' llega al Centro Cultural de La Villa con la compañía Atalaya. **Pág. 20**

